

große Schätze zusammen. Aber die Kosten wurden doch endlich zu groß, so daß der Bau eingestellt werden mußte, ehe noch die Hälfte fertig war. Dies geschah um das Jahr 1450.

So stand der Bau Jahrhunderte lang. Nur der hohe Chor d. i. der 5 Teil, wo der Hochaltar steht, war vollendet. Freilich ist er allein größer als manche große Kirche. Vom Schiff des Domes stand nur wenig, dazu ein



Der Dom zu Köln. Äußere Ansicht.

Teil des südlichen Turmes und auf demselben der Domkrahm. Der deutete wohl an, daß der Bau noch einstmals vollendet werden sollte; aber es kam 10 nicht dazu, und selbst der hohe Chor begann zu verfallen.

Als Köln 1815 an Preußen kam, nahm sich König Friedrich Wilhelm III. des hehren Bauwerks an und sorgte wenigstens, daß es nicht noch weiter verfiel. Vor allem aber war sein Sohn, der spätere König Friedrich Wilhelm IV.,